



Logra disminuirla en 3 mil 707 mdd

# Reduce Gobierno la deuda externa

No obstante creció endeudamiento interno 40.7% durante 2023

AZUCENA VÁSQUEZ

Durante 2023, el Gobierno federal redujo la deuda externa en 3 mil 707 millones de dólares.

Eso implicó que durante los últimos seis meses del año pasado no recurriera al mercado exterior para contratar deuda y además amortizara más de lo que había contratado en los primeros cuatro meses de 2023, señala en un análisis el Centro de Estudios de Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados.

El Gobierno federal ha tomado esta medida para blindar el portafolio de deuda ante posibles episodios de volatilidad, que podrían incrementar el monto en pesos de los créditos contratados en el extranjero, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda.

En contraparte y para amortizar parte de la deuda externa, el Gobierno federal recurrió a un mayor endeu-

damiento interno 40.7 por ciento mayor al registrado en 2022.

El año pasado, el endeudamiento interno sumó un billón 308 mil millones de pesos.

En suma, con ambos resultados se observó que el endeudamiento neto total ascendió a un billón 245 mil 432 millones de pesos, menciona el CEFP.

Si bien es positivo que el Gobierno esté reduciendo la deuda externa, la deuda total del sector público, "tanto interna como externa" se ha incrementado y eso evidencia que las finanzas públicas enfrentan un reto, debido a mayores gastos y menores ingresos, comentó Diego Díaz, coordinador de finanzas públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).

"No resuelve los problemas subyacentes que se han reflejado justamente en un mayor endeudamiento del Gobierno federal y del sector público en general", dijo.

En el País hay un desbalance entre ingresos y gasto que ha provocado que el déficit público sea consi-

## Mayor endeudamiento interno

En 2023, la deuda del sector público ascendió a 15 billones 87 mil millones de pesos, de los cuales 11 billones 447 mil millones de pesos fueron obtenidos via deuda interna.

### DEUDA DEL SECTOR PÚBLICO AL CIERRE DE 2023

(Millones de pesos de 2023)



derable y prueba de ello es que en 2023 fue equivalente al 3.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), recordó.

"Precisamente se tiene que recurrir al financiamiento para financiar este déficit o este faltante de ingresos ante un gasto que crece cada vez más y es algo que no menciona la Secretaría de Hacienda, justamente lo hace de una manera un tanto triunfalista, pero omite señalar estos problemas subyacentes que ha-

cen que esta deuda sea grande", dijo.

Apuntó que bajar la deuda externa ayuda a que el Gobierno esté menos expuesto a condiciones externas como modificaciones en el tipo de cambio ante factores como las elecciones en Estados Unidos.

En este contexto, la medida tomada por el Gobierno federal puede ayudar, pero no resuelve el problema de fondo, reiteró el especialista del Imco.